

An den Rat der Stadt Schloß Holte-Stukenbrock  
Herrn Bürgermeister Erichlandwehr

12. Dezember 2018

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  
sehr geehrte Damen und Herren des Rates!

Die FDP-Fraktion beantragt,  
der Rat der Stadt Schloß Holte-Stukenbrock möge beschließen:

**Die Stadt vergibt für die Jahre 2019 bis 2022 einmal jährlich einen Heimat-Preis in Höhe von 5.000 €. Dazu beschließt der Rat Kriterien zur Preisvergabe.**

**Alle Bürger der Stadt SHS haben bis zum 01.05.2019 die Möglichkeit, Vorschläge für Preisträger bei der Stadtverwaltung einzureichen. Der Rat fasst über die Preisvergabe einen Beschluss.**

**Für die Folgejahre müssen die Kriterien ggfs. den Vorgaben des Landes jeweils angepasst werden.**

Begründung:

Mit dem Programm „Heimat. Zukunft. Nordrhein-Westfalen. Wir fördern, was Menschen verbindet“ hat die schwarz-gelbe Landesregierung ein gutes Instrument geschaffen, das vielfältige ehrenamtliche Engagement der Bürger zu honorieren. SHS sollte diese Möglichkeiten nutzen, um das auch in unserer Stadt bestehende vielfältige Engagement unserer Bürger zu unterstützen und sie weiter zu motivieren. Ehrenamtliches Engagement fördert das Wohlbefinden der Menschen in einer Kommune und gibt vielen Halt.

Die 5.000 € für den Heimat-Preis werden nach einem unbürokratischen Antrag bei der Bezirksregierung online und zusätzlich schriftlich beantragt und **ausschließlich vom Land finanziert**. Dafür ist es zwingend vorgeschrieben, die Kriterien für den Heimat-Preis in einem Ratsbeschluss festzulegen. Der Heimat-Preis ist aus Sicht der FDP-Fraktion mit vertretbarem (Verwaltungs-)Aufwand realisierbar. Ähnlich hat sich die Verwaltung im jüngsten Bildungs-, Sport- und Kulturausschuss geäußert.

Der Heimat-Preis kann als einzelner Preis oder in bis zu drei Preiskategorien oder Abstufungen verliehen werden. Erst ab dem Jahr 2020 wird es thematische Vorgaben vom Land geben, die zu berücksichtigen sind.

Es ist sinnvoll die Preisverleihung im ersten Halbjahr durchzuführen, da die jeweilige Maßnahme bis zum Jahresende umgesetzt sein muss.

Mit freundlichen Grüßen

Thorsten Baumgart